

Pressespiegel Neues Ruhr-Wort • Jahrgang 5 ●Nr. 22 ●2. Juni 2018



Bonn, Elisabeth Keilmann ist Keilmann: Nein. Mein Bi- Und was steht für Sie im eine aktive Partnerschaft ein-Reisen, wie die 56-Jährige im - Anm. der Red.). Es war im-Interview mit der Katholi- mer Ziel sowohl der Deutschen Nachrichten-Agentur schen Bischofskonferenz als erklärt. Ein Bereich liegt ihr auch der DJK, dass diese beibesonders am Herzen: der in- den Funktionen in Personal- mir deswegen auch der inklu-

Keilmann: Das tue ich. Ich kämpferunterwegsist. freue mich auf meine neuen Aufgaben als Sport- und Wie wichtig ist die Stelle, Olympiaseelsorgerin, aber ich die einige Jahre vakant weiß auch, dass mich be- war? stimmt sehr spannende und Keilmann: Ich bin sehr froh. auch herausfordernde Aufga- dass die Position wieder beben erwarten. Es wird auch setzt ist. Ich finde, Sportseelsehr zeitaufwendig sein. Ich sorge ist ein sehr wichtiges bin jetzt schon viel als Vizeprā- pastorales Handlungsfeld. sidentin des katholischen Sport hat in unserer Gesell-DJK-Sportverbandes unter- schaft eine große Bedeutung: wegs, jedoch wird es künftig zum einen emotional für Zunoch mehr werden. Was mich schauer, zum anderen für aktiaber nicht abschreckt.

ralreferentin im Bistum rung. Dies alles zeigt eine gro-Essen. Werden Sie die Be Lebensfreude der Beteilig-

die neue Sport- und Olympia- schof, Franz-Josef Overbeck, Mittelpunkt? reichen Sie im Urlaub. währleistet werden. Wenn Menschen in seiner Ganzheit. Atmen Sie noch einmal man einen Verband hinter mit Leib und Seele, mit Herz durch für die neuen Auf- sich hat, ist es sicherlich einfacher, als wenn man als Einzel-

ve Menschen im Breiten- oder Leistungssport, in Vereinen Bisher waren Sie Pasto- bis bin zur Gesundheitsförde-Position weiter aus- ten. Da geht es nicht immer Die neue Sportseelsorgerin. um schneller, höher, weiter.

Mensch einzigartig und wert- sich einzusetzen. voll ist, geht es um vorurteilsfreie Begegnungen im Sport. Die Kirche hat beim Besonders am Herzen liegt union geführt werden. So könsive Sport. Ich wünsche mir, zu erreichen, oder? nen Synergieeffekte genutzt dass dieser noch mehr etaund Willen. Dafür möchte ich einen Beitrag leisten. Kirche und Sport können an der Stelle



Elisabeth Keilmann. Fow DK

seelsorgerin der Katholischen hat mich für fünf Jahre freige- Keilmann: Die wichtigsten Toleranz, Respekt, Fairness, gehen und sich gemeinsam für Zeit zulässt, dann fahre ich Kirche in Deutschland. Die stellt. Ich besetze nun zwei Frageri im Sport haben mit Inklusion, Gerechtigkeit ein-Stelle war einige Jahre vakant, halbe Stellen: eine als Sport- dem Menschen zu tun. Hier ist setzen. Diesen Anspruch hat jetzt wird sich die Bochumer seelsorgerin und eine als Kirche ein wichtiger Partner auch die DJK als werteorien-Pastoralreferentin um das Geistliche Bundesbeirätin der für den Sport, aber auch ein tierter Sportverband mit dem Thema Kirche und Sport küm- DJK (Deutsche Jugendkraft, wichtiger Anwalt für die Motto: "Sport um der Menmern - mit Freude und vielen der katholische Sportverband menschliche Würde. Da jeder schen willen". Dafür lohnt es,

> Sport auch die Möglichkeit, leichter Menschen

Frau Keilmann, wir er- und eine gute Vernetzung ge- bliert wird. Mir geht es um den be das als Geistliche Beirätin Keilmann: Ja, absolut. Ich haim DJK-Diözesanverband Essen auch schon erlebt. Man und Gewissen, mit Vernunft trifft auf andere Menschen als in einer Gemeinde. Das ist vielschichtiger, und man kommt über den Sport ganz anders mit Menschen zusammen. So habe ich auch immer lische Sportpfarrer Thowieder erlebt, dass Sportexerzitien mit geistlicher Begleitung ein Bedürfnis von Menschen deckt, die so im Alltag Weber seit einigen Jahren nicht auf uns zukommen wür- sehr gut. Wir haben zum Bei-

Sind sie selber im Sport falen gemeinsam gearbeitet,

Keilmann: Ich bin immer sehr sportinteressiert gewesen und es selbstverständlich, dass ich auch immer in einem Sport- mit ihm zusammenarbeite. Er verein, heute natürlich in ei- ist ein erfahrener Sportseelnem DJK-Verein. Als Jugend- sorger, und an der Stelle ist die liche habe ich Fußball in der Arbeitfürmichimmerökume-Damenmannschaft bei der SG nisch ausgerichtet. Wattenscheid og gespielt.

Heute schaue ich, wie es meine gerne Fahrrad, mache Nordic Walking oder gehe wandern. Natürlich verfolge ich als Zuschauerin Sportereignisse

Und bald auch live vor

Kellmann: Ja, die großen Sportevents werde ich begleiten. Es gehört zu meinen Aufgaben, dass ich die deutsche Mannschaft bei den Olympischen Spielen und den Paralympics begleite - also werde ich 2020 nach Japan reisen. Als seelsorgerische Begleiterin reise ich zudem zu den Universiaden, den Weltsportspielen der Studenten.

Dort ist auch der evangemas Weber in der Regel dabei. Kennen Sie ihn?

Keilmann: Ich kenne Thomas spiel im Arbeitskreis Kirche und Sport in Nordrhein-Westweil er in der NRW-Gemeinde Gevelsberg sitzt. Für mich ist